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Spartenversammlung Handball 
Mitgliederversammlung am 08.03.2023 um 20:00 Uhr – Ende 22:45 Uhr 
 
Tagesordnung 
 
TOP  1 Begrüßung durch die Handballobfrau 
TOP  2 Wahl der/des Schriftführerin/s 
TOP  3 Genehmigung der Tagesordnung 
TOP  4 Genehmigung des Protokolls der Spartenversammlung vom25.04.2022 
TOP  5 Bericht des Kassenprüfers und Entlastung der Kassenwartin 
TOP  6 Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
TOP  7 Wahlen 

- stellvertr. Obfrau/ -mann für 2 Jahre 
- stellvertr. Jugendwart/-in für 2 Jahre 
- Schiedsrichterwart/-in für 1 Jahr 
- 1. Kassenprüfer/in für 1 Jahr, 2.Kassenprüfer/in für 2 Jahre 

TOP  8 Einführung eines Spartenbeitrages 
TOP   9 Anträge 
TOP 10 Verschiedenes 
 
 
Anwesende 
Vorstand: Inge Sievert, Karen Schwitzer, Dorte Wenn, Ulli Voigt, Sophie Peters, Lennart 
Stein 
Mitglieder/innen: siehe Teilnehmerliste  
 
 
Zu TOP 1 Begrüßung durch die Handballobfrau 
Es erfolgt die Begrüßung durch die Obfrau Inge Sievert und die Vorstellung des aktuellen 
Vorstands.  
 
Zum aktuellen Vorstand gehören: 
Inge Sievert – Obfrau (bis 2024) 
Lennart Stein – Pressewart (bis 2024) 
Ulli Voigt – Jugendobfrau (bis 2024) 
Karen Schwitzer – stellvertretende Obfrau (bis 2023) 
Dorte Wenn – Kassenwartin (bis 2024) 
Sophie Peters – Schiedsrichterwartin (bis 2023) 
 
 
Zu TOP 2  Wahl der Schriftführerin/ des Schriftführers 
Anja Kaftan wird einstimmig zur Schriftführerin gewählt. 
 
 
Zu TOP 3  Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Zu TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Spartenversammlung vom 25.04.2022 
Das Protokoll vom 25.04.2022 wird einstimmig genehmigt. 
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Zu TOP 5 Bericht des Kassenprüfers und Entlastung der Kassenwartin 
Marco Jaensch und Lukas Rathje haben die Kasse stichprobenartig geprüft. Es gibt keine 
Beanstandungen.  
 
Die Entlastung der Kassenwartin wird beantragt und einstimmig genehmigt. 
 
Die Entlastung des Vorstands wird beantragt und einstimmig genehmigt. 
 
 
Zu TOP 6 Tätigkeitsbericht des Vorstandes 

a) Es konnten alle Handballmannschaften erhalten werden. 
b) Im Juli 2022 konnte wieder eine Fahrt zum Partille-Cup in Göteborg/ Schweden 

angeboten werden. Mit sechs Jugend-Mannschaften war der MTV Dänischenhagen 
dort vertreten.  

c) Im Dezember 2022 waren zwei Jugend-Mannschaften beim Turnier in Lund/ 
Schweden.  

d) Mit dem TSV Schilksee wurde ein Kooperations-Vertrag geschlossen. Aktuell gibt es 
keine Handballmannschaften in Schilksee. Daher können Sportler/innen aus Schilksee 
(dortige Mitgliedschaft) in Dänischenhagen spielen und Dänischenhagen bekommt 
zusätzliche Hallenzeiten in Schilksee. 

e) Das Handball-Event (5 Heimspiele) am 31.10.2022 war ein voller Erfolg. Der Tombola-
Erlös für die Jugendkasse betrug 750,- € und der Getränke-Kuchen-Verkauf erbrachte 
insgesamt 890,- € für die Handballsparte. 

f) Im Januar 2023 wurde die Weihnachtsfeier im „neuen Sportheim“ nachgeholt. Die 
nächste Weihnachtsfeier wird aller Voraussicht wieder im Januar stattfinden. 

g) Anlässlich der 110 Jahr-Feier des MTV Dänischenhagen soll ein Handball-Fußball-
Tag stattfinden. Geplant ist ein Battle-Turnier am 24.06.2023 auf dem Fußballplatz mit 
anschließendem Ausklang im Sportheim. 

h) Eine leistungsgerechte Einteilung der Spielklassen wird für die neue Saison versucht. 
Der Regio-Verband gibt die Einteilungen vor. 

i) Es ist aufgefallen, dass Spieler/innen zum Einsatz gekommen sind, die bisher keine 
Vereinsbeiträge gezahlt haben. Es ist in Zukunft zu beachten, dass nur Spieler/innen 
spielberechtigt sind, die Mitglied im Verein sind und ihre Beiträge zahlen.  

j) Die angebotenen Live-Übertragungen der Handball-WM im Sportheim waren ein voller 
Erfolg/ sehr hohe Zuschauerzahlen. Dies soll in Zukunft wiederholt werden. 

k) Es wird nochmals auf den Schaukasten in der Halle hingewiesen. Jede Handball-
Mannschaft soll Fotos bereitstellen. Sven Teegen steht unterstützend zur Seite. 
 

 
Zu TOP 7 Wahlen 
Es stehen fünf Neuwahlen an. 

a) Stellvertr. Obfrau/-mann  
Karen Schwitzer stellt sich erneut zur Wahl und wird einstimmig für 2 Jahre gewählt 
(bis 2025). 

b) Stellvertr. Jugendwart/in  
Tom Waldeck stellt sich zur Wahl und wird einstimmig für 2 Jahre als Jugendwart 
gewählt (bis 2025).  

c) Schiedsrichterwart/-in 



3 
 

Sophie Peters stellt sich erneut zur Wahl, ebenso Dennis Blohm und Mark Andresen. 
Sie werden als Team einstimmig gewählt (bis 2025). Wer als „offizielle/r Wart/in“ 
angegeben wird (Außenwirkung) bestimmt das Team und teilt dies noch mit. 

d) Kassenprüfer/in 
Lukas Rathje rückt turnusgemäß zum 1. Kassenprüfer (bis 2024) auf.  
Als 2. Kassenprüfer stellt sich Sebastian Wille zur Wahl und wird einstimmig für 2 
Jahre (bis 2025) gewählt. 

 
 
Zu TOP 8 Einführung eines Spartenbeitrages 
Die laufenden Kosten für die Durchführung des Punktspielbetriebes der Handballsparte – 
Material, Schiedsrichterkosten, Trainergehälter, Verbandsabgaben, Passgelder, Nenngelder 
– sind enorm gestiegen. Die Handballsparte ist daher im Vergleich zu anderen Abteilungen 
des Vereins sehr kostenintensiv. 
 
Der Vorstand stellt die Einführung eines Spartenbeitrages für aktive Spieler/innen zur 
Diskussion.  
 
Antrag I 
Der Vorstand beantragt die Einführung eines monatlichen Handball-Spartenbeitrages 
gekoppelt an den aktiven Spieler/in-Pass a) von 2,- € für Jugendliche und b) von 4,- € für 
Erwachsene ab 01.07.2023 befristet für 1 Jahr. 
 
Abstimmung: 35 Stimmen – ja, 8 Stimmen – nein, 6 Enthaltungen von 49 Stimmberechtigten 
Der Antrag wird angenommen. 
 
Der Vorstand erhält zudem den Auftrag, Gespräche mit dem MTV-Vorstand über den 
Handball-Etat zu führen. 
 
Antrag II 
Der Vorstand beantragt die Änderung der Geschäftsordnung der Handballsparte, Punkt 4 
„Beiträge/ Aufnahmegebühr“ mit der Ergänzung zum Spartenbeitrag 
 
Abstimmung: 36 Stimmen – ja, 6 Stimmen – nein, 7 Enthaltungen von 49 Stimmberechtigten 
Der Antrag wird angenommen. 
 
 
Zu TOP 9 Anträge 
Marco Jaensch beantragt, dass ab der Saison 2023/ 2024 nur solche Seniorenmannschaften 
zum Punktspielbetrieb gemeldet werden, die wenigsten zwei aktive Schiedsrichter/innen 
stellen. Seniorenmannschaften, welche diese Anforderung nicht erfüllen, dürfen nicht für den 
Punktspielbetrieb gemeldet werden. 
Mannschaften, die ihren Schiedsrichterverpflichtungen im Saisonverlauf nicht nachkommen, 
sind noch während der Saison vom Punkspielbetrieb abzumelden. Die entstehenden Kosten 
hat die entsprechende Mannschaft zu tragen. 
Als aktive/r Schiedsrichter/in gilt, wer regelmäßig vereins- oder verbandseitig zugewiesene 
Spielansetzungen wahrnimmt. 
 
Der Antrag wird ausreichend diskutiert und mit Zustimmung von Marco mit folgender 
Änderung zur Abstimmung gebracht:  
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Übergangsweise – bis zur nächsten Spartenversammlung – werden auch 
Schiedsrichter/innen in Ausbildung als aktive/r Schiedsrichter/in gewertet. 
 
Abstimmung: 12 Stimmen – ja, 30 Stimmen – nein, 5 Enthaltungen 
Der Antrag ist abgelehnt. 
 
 
Zu TOP 10 Verschiedenes 

a) Hinweis auf die anstehenden Pokalspiele – Bitte um Fan-Unterstützung 
b) Es wird nach Unterstützungsmöglichkeiten gefragt, für Spieler/innen, die nicht 

regelmäßig Ehrenämter übernehmen können – Anfragen bitte über die Trainer/innen 
stellen/ Whats-App-Chat 

c) Hinweis auf Handball-Tag am 25.03.2023 (mehrere Heimspiele in der Halle) 
d) Es besteht weiterhin ein „Backe-Problem“  

Zum Teil durch „unsaubere“ Trainings-Bälle, unzureichende Grundreinigung durch 
Reinigungsfirma – Meldung durch den Vorstand an die Gemeinde 
Der aufgestellte Putzplan ist weiterhin umzusetzen. 

e) Nach wie vor gibt es Probleme bei den Aufgeboten der Schiri-Gespanne. Die Sparte 
sieht sich weiterhin in der Verpflichtung, bereits in den Jugendmannschaften Anreize 
für das Schiri-Amt zu schaffen. Ausbildungen und eine enge Begleitung durch 
erfahrene Schiris werden angeboten werden.  
 

Die Sitzung endet um 22:45 Uhr. 
 
Gez. Anja Kaftan 
 
 

 
 

  


